

☆地域包括ケアふじえだプロジェクト☆

平成31年4月2日 VOL. 98

住民主体の生活支援「広幡お助け隊」スタートに向けて説明会開催！

広幡地区社会福祉協議会（以下「地区社協」）は、平成31年3月19日（火）広幡地区交流センターにおいて、地域住民主体による生活支援の取組「広幡お助け隊」事業の4月からのスタートに向け、町内会長、民生・児童委員、保健委員など地域の役員を対象とした「広幡お助け隊」事業説明会を開催しました。



地区社協役員による寸劇

この「広幡お助け隊」事業は、平成28年に開催した広幡地区地域福祉懇談会で出された意見の具体的取組として、「生活支援」「移動支援」「居場所づくり」の立ち上げに向けた3本の柱の一つとして計画されたもので、「高齢者のための支え合いの地域づくり推進モデル地区」の市からの指定、支援を受けて



事業の質問をする地区の役員

地区社協が推進してきたものです。説明会では、地区社協の役員が寸劇を交えて事業の試験実施の状況を報告するなどして、事業の運用についてわかりやすく説明しました。事業の実施説明会に参加した地域の役員は熱心に聞き入り、自分たちが担う役割について理解を深めました。また、説明会では、高齢者の移動支援「広幡買い物支援事業」の試験実施の報告が併せて行われました。これらの事業は、4月の地区社協総会において承認を得て、本格実施となる見込みです。

「高齢者のための支え合いの地域づくり」進んでいます！

平成30年度「生活支援体制整備事業第1層協議体」第3回会議で成果を報告

平成31年3月14日（木）、生活支援体制整備事業第1層協議体の本年度第3回目の会議を開催しました。この会議は、だれもが安心して住み慣れた地域でいつまでも過ごせる「地域包括ケアシステム」を深化・推進するための取組の一つで、高齢者のための住民主体の支え合いの地域づくりを推進するための施策について協議します。

会議では、市全域を担当する第1層生活支援コーディネーター（市地域包括ケア推進課職員）が移動支援研究会による移動支援施策の企画立案や高齢者のための支え合いの地域づくり推進モデル地区への支援など平成30年度の成果について報告するとともに、新たに進める住民主体の介護予防教室の展開など来年度に向けた事業展開について説明しました。

また、市内10地区ごとの支え合いの地域づくりの推進を担当する第2層生活支援コーディネーター（市社会福祉協議会職員）が、各地区における地域づくりの取組の成果を報告しました。（次ページに一覧表を掲載）



意見を交わす協議体委員

		地域資源の創出への動き（H31.2.末現在）
1	瀬戸谷地区	○平成31年4月からのサロン「ほっこり」（市之瀬）の高齢者サロン登録に向けて準備中
2	稲葉地区	○寺島・宮島町内会でのサロン設置に向けての協議中
3	広幡地区	○高齢者サロン「ひまわりの会」（八幡）が新規開設（平成30年9月） ○市から高齢者のための支え合いの地域づくり推進モデル地区の指定を受け、モデル地区協議会を設置し、生活支援の「お助け隊事業」、移動支援の「買い物支援事業」、「居場所事業」の平成31年度4月からの事業化に向けて一部試行実施するなど実施準備中。
4	葉梨地区	○一人暮らし高齢者のニーズ調査と調査結果を受けての意見交換会を実施 ○ふれあい会食会の復活に向けて備中 ○平成31年10月の移動支援事業の開始に向けて準備中 ○高齢者サロン「ロコトレの会」（白藤）・「二つ池ふれあいサロン」（時ヶ谷）が新規開設（平成30年6月） ○居場所「はなしカフェ下藪田」（下藪田）が新規開設（平成31年3月）
5	西益津地区	○健康長寿応援隊を結成、地域の介護予防支援事業を推進 ○平成31年5月の移動支援事業の開始に向けて準備中 ○高齢者サロン「益津下いきいきランド」（益津下）が新規開設（平成30年9月）
6	藤枝地区	○千歳町内会でサロン立上げに向けて準備中
7	青島北地区	○地域課題の把握のために自治会単位で協議体を実施 ○さわやかクラブと志太ふれあいサロンが共催により活動を発表する志太ふれあい展示会の開催 ○芙蓉台町内会で「手助け支援事業」についての勉強会を実施
8	青島南地区	○青島第4自治会が「駅前おしゃべりカフェ」を開催 ○地区社会福祉協議会が青島地区支え合いの地域づくり講演会を開催
9	高洲地区	○一人暮らし高齢者のニーズ調査を実施 ○兵大夫南町内会が居場所開設に向けて準備中 ○平成31年5月からの新規高齢者サロン「結（ゆい）の茶の間」（大新島）開設に向けて準備中
10	大洲地区	○高齢者サロン「忠兵衛ふれあいサロン」（忠兵衛）が新規開設（平成30年4月）
11	岡部地区	○高齢者サロンの送迎の課題解決のための移動支援研究会の平成31年度立上げに向けて準備中 ○高齢者サロン「なごみの会」（旭ヶ丘）・「本郷いこいの広場」（本郷）の新規開設（平成30年4月） ○高齢者サロン「横添ちいき談話室」（横添）の新規開設（平成30年7月）



平成31年度に向けて、関係機関・団体の連携を進め、支え合いの地域づくりの展開を効果的に進めていきます。